

**ATERRIZAJE DE HÉRCULES NO REQUERÍA PERMISO: SHEINBAUM**

Alerta de EU causa incertidumbre aérea

Durante un lapso de dos horas, el Gobierno de México y las aerolíneas vivieron un vacío informativo ante la falta de certeza sobre posibles sobrevuelos de aeronaves estadounidenses en cielo nacional, luego de que la Administración Federal de Aviación pidió extremar precauciones por "actividad militar" el pasado viernes, explicó la Presidenta. Agregó que al tener las precisiones respectivas se emitió el comunicado de la SICT para rechazar la actividad. El especialista Rubén Montes afirmó que al no contar con un parte claro y preciso, se deja en un estado de vulnerabilidad la seguridad nacional **MÉXICO P.3**

PIDEN INFORME DE AVIÓN ESTADOUNIDENSE

SHEINBAUM ADMITE INCERTIDUMBRE POR SOBREVUELOS DE EU

Alerta. Expertos advierten que la falta de certeza pone en riesgo la seguridad nacional y envía un mensaje de debilidad

KARINA AGUILAR Y YALINA RUIZ

El Gobierno de México reconoció haber pasado dos horas sin certeza sobre posibles sobrevuelos de aviones militares de Estados Unidos en territorio nacional, luego de que la Administración Federal de Aviación (FAA, por sus siglas en inglés) pidió a las aerolíneas comerciales extremar precauciones al sobrevolar partes de América Latina por "actividad militar".

Durante su *Mañanera*, la presidenta Claudia Sheinbaum explicó que, en el momento en que la FAA emitió el comunicado, se alertó a la Secretaría de Relaciones Exteriores y a la Defensa Nacional, instancia encargada de autorizar la entrada de cualquier aeronave a territorio mexicano, "y se estuvo en comunicación con la Embajada para poder conocer exactamente qué es lo que estaban planteando, igual que con la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, que es la que tiene la relación con la FAA".

"En el momento en que ya tuvimos la certeza, se emitió el comunicado por parte de la SICT, de que no había ningún sobrevuelo sobre territorio nacional. Dieron incluso las localizaciones y estaban en aguas internacionales", detalló.

Respecto al avión de Lockheed Martin C-130J Super Hércules de la Fuerza Aérea de EU que aterrizó en el Aeropuerto Internacional de Toluca, este domingo, la Presidenta refirió que no requería autorización del Senado porque "no venían tropas" sino a un asunto de capacitación.

Ante las declaraciones de la mandataria, el diputado panista Federico Döring aseguró que "la Presidenta nos está ocultando la verdad, que es muy sencilla. Pues que está haciendo operativos conjuntos y que gran parte de lo que se ha decomisado, y se ha detenido en México es con información de inteligencia que le da el gobierno de EU".



Por su parte, el diputado petista Ricardo Méjia Berdeja, señaló que el Gabinete de Seguridad debe dar un informe sobre el aterrizaje del avión militar estadounidense, ya que "todo ingreso y acción se debe hacer en el marco de la Constitución, de la ley y los acuerdos bilaterales", reclamo al que se sumó el exdirigente del PAN, Marko Cortés, quien acusó la falta de legalidad y de transparencia, al señalar que estos despliegues deben informarse: "La Constitución es clara, cualquier presencia militar extranjera debe informarse y autorizarse por el Senado".

VULNERABILIDAD

Ante la incertidumbre durante dos horas en las que el Gobierno no tuvo información clara y precisa respecto a posibles sobrevuelos de EU en territorio nacional, se deja en un estado de vulnerabilidad la seguridad nacional, refirió el doctor Rubén Montes, profesor del Departamento de Justicia y Derecho del Centro Universitario de la Ciénega de la Universidad de Guadalajara (UdeG).

"Esta falta de certidumbre en la que no puedes decir claramente si tenemos sobrevolando dentro del territorio aéreo -ya sea en la franja marítima o en la terrestre- aviones de cualquier otro país, deja totalmente vulnerable a México", declaró en entrevista con **24 HORAS**.

Además, consideró que el Gobierno mexicano omitió información o mintió, lo que en ambos casos lo deja mal parado, pues "la reacción ante una posible invasión o intervención en el espacio aéreo debe ser inmediata. Si se tarda dos horas en reaccionar, el país queda vulnerable ante cualquier fuerza aérea, incluso de naciones pequeñas", afirmó.

El académico agregó que, de confirmarse que durante el lapso de dos horas como dicen hubo certeza de sobrevuelos extranjeros, se estaría enviando un mensaje de debilidad tanto a la delincuencia organizada como a otros países, al mostrar que es posible sobrevolar territorio nacional sin consecuencias.

ACTIVIDAD



- El Gobierno de México estuvo casi 2 horas sin certeza sobre posibles sobrevuelos de aviones militares de EU en territorio nacional



- La incertidumbre surgió luego de que la FAA emitiera una alerta a aerolíneas comerciales por "actividad militar" en regiones de AL.



- Al darse a conocer la información, se activaron los protocolos entre la SRE, la Defensa y la SICT para verificar la situación.



- Finalmente, se confirmó que las aeronaves mencionadas por la Administración Federal de Aviación estaban en aguas internacionales.